

へ
に
を
を
界
も
夢
分
世
と
う
う
こ
よ
ろ
く
え
う
う
ひ
の
つ
こ

日野市教育広報

第104号



きょういし



紙面から

- 特色ある学校づくり、コラム.....1
小学校の窓2~3
戦後70年平和事業、夏わく今年も行います、
新選組ってなんだろう2015、他4

平成27年度全小・中学校25校
が東京都のオリンピック・パラ
リンピック教育推進校の指定を
受け、特色ある取り組みを行っ
ています。

● 南平小学校 ●

走るの大好き!!

本校では、ここ数年近隣の大
学である中央大学陸上部に依頼
をして、駅伝部の選手の方々か
ら持久走の走り方を教えていた
だいています。また、昨年度か
ら東京都教育委員会オリンピッ
ク・パラリンピック教育推進校
の指定を受け、以下のよう取
り組みを進めています。



● 日野第一中学校 ●

① 駅伝部コーチの井原直樹様
と選手の方から走り方教室と
して、全年が短距離走の望
ましいフォームとその練習法
を学んでいます。(平成25年
度から)



② コオーディネーショントレ
ーニング(※)について全学
年が様々な体の動かし方の指
導を受け、授業の補助運動と
して取り入れています。

※巧緻性を高めるトレーニン
グの一種で、脳・体に刺激
を与え、運動学習の能力を
高める運動のこと

③ ハードル教室として高学年
児童がハードル走の基本を学
んでいます。(昨年度は幅飛び)
高学年児童が社会科、外国

語活動等の学習を通してオリ
ンピック・パラリンピックに
関わる学習を進めるとともに、
国際理解を深めています。

こうした学校での教育活動全
体を通じて、走ることに対する
知的な理解を図る一方、「走る
ことが楽しい、もっと走りたい」
と感じる実践、さらにオリンピ
ック・パラリンピックを意識し
た国際理解教育を積み重ねてい
ます。

オリンピック・パラリンピック教育推進校の取り組み

(学校課)

スクをした相手にボールの場所
や方向を知らせました。

生徒の感想文より

● 仲田小学校 ●

「おもてなしの心」を学ぶ

オリンピック・パラリンピッ
ク教育推進の一環として、6月
2日に「お茶の授業」をしまし
た。5年前から地域の方を講師
としてお招きして、児童が茶道
の体験をしていました。まずは、
インドサッカーの授業を通じて
学びました。そして、実際に体
験してみて、目の見えない人の
大変さや気持ちがよくわかりま
した。これからは目の見えてい
る僕たちが、目が見えないなど
の障害のある人たちが不便のな
いように僕たちでできる限りの
ことをし、またそのことを発信
し、いずれ「日本は助け合いの
できる素晴らしい国だ。」と海
外の人から認められるような國
になつたらいいなと思いました。



● 日野第一中学校 ●

茶道の心得として「一期一会」
という言葉も教えていただきま
した。「今を大切に、人との出
会いを一生に一度のものと思い、
相手に対して最善を尽くそうと
すること」。2020年の東京
オリンピック・パラリンピック
開催に向けて日本の伝統文化を
学び、「おもてなしの心」や周
りの人への気遣いを学ぶ、大変
よい機会となりました。



今後も、企業や大学等の協力
を得て、各学校で授業を実施し
ていきます。

特別授業の取り組み

コラム 校長研究会の取り組みから

日野市公立小学校校長会 会長
日野第四小学校 校長 中澤 正人

小学校校長会では、テーマを
決め、学校経営の向上に関わる
研究に取組んでいます。今年の
6月には関東甲信越小学校研
究協議会で取組みについて発表
しました。

会議から、東京都教育委員
会による「理数授業特別プログ
ラム」事業が始まりました。大
学や企業等の専門性を生かし、
通常の授業では、実施が難しい
内容を取り上げ、理数の面白さ
や有用性を児童・生徒が実感す
ることができるようになります。
日野市教育委員会では、
東京都教育委員会の地域指定を
受け、小学校6校、中学校4校
の理科の授業において、「理数
授業特別プログラム」を実施し
ます。

6月には関東甲信越小学校研
究協議会で取組みについて発表
しました。「教員の資質能力の
向上を図るマネジメント」をテ
ーマに、①児童理解に立った指
導力の向上②保護者・関係機関
との連携③一人一人を大切にす
る校内支援体制④不登校児童へ
の継続的な対応等が実践の内容
です。研究発表では、日野市が
全体として取組んでいる「ひの
スタンダード」のユニバーサル
デザインによる授業づくり、「日
野サンライズプロジェクト」に
よる不登校児童への対応につい
ても合わせて紹介し、日野市の
基本と先進の教育理念を関東甲
信越の校長先生方にお伝えする
ことができたのではないかと思
います。



小学校の窓

小学校の紹介

「ホームページも、開いてみてください」

日野市の各小・中学校では、特色ある学校づくりを目指し、様々な取り組みを行っています。

今号では、小学校の様子を紹介します。

紹介する内容は、各校のホームページや学校便りの入口です。詳しくは、各校のホームページをご覧ください。

(学校課)

日野第一小学校

校長 石田 恒久

当たり前のことを当たり前に



保護者のみなさんのお力添えで木を切つたり、畑を広げたりしました。稲も芋も元気に育っています。当たり前のこと

を当たり前でできる子供たちの育成のために、生活科や総合的な学習を見直しました。生活指導のスタンダードも決めました。代表委員会では、「元気があれば何でもできる!熱くなろう日野一小」

のスローガンを掲げています。教師も保護者も地

域も熱くなつて、元気な子供たちの成長を見守つ

てください。



天然理心流撥雲会指導による体験学習(6年生)

<http://www.e-hino1.hino-ky.ed.jp>

豊田小学校

校長 中村 康成

スタートの年



今年4月から、校名が豊田小学校になりました。これを契機に、郷土に学び、郷土への愛着を培う教育を一層充実させます。地域とのかかわりを生かして、課題発見力や課題解決力を育みます。小中9年間の学びの連続性の中で、「地域に根差し明日の社会を切り拓く力」を育成する研究をスタートさせました。また、集団行動やラジオ体操等の正しい動きを指導するとともに、運動の良さを味わわせたいと考え、「体育朝会」をスタートさせました。「上手になつたよ」と、胸を張れる子供を育てたいです。開校141周年の今年は、150周年に向けて、校名の歴史を刻むスタートの年です。

第3回スポーツフェスティバルスローガン
「豊田小協力し合って第一歩」

<http://www.e-toyoda.hino-ky.ed.jp>

平山小学校

校長 五十嵐 俊子

未来を生き抜く力をつける



① 本校が目指しているのは、これからの中の社会を築く子供たちに、困難を乗り越え、笑顔で前向き未だに、学校が、未来へ続くより最適な「学び」の場となるよう、次のような取組を行っています。

② 「生きぬく科」(防災教育の創設)を新設し、実践力をつける取組を行っています。

意見を交換して学び合う子供たち

<http://www.e-hirayama.hino-ky.ed.jp>

東光寺小学校

校長 高橋 大造

地域に守られ、育てられ



東光寺小学校は東京都の中でも数少ないコミュニティスクールです。子供たちの教育を学校と家庭だけにするのではなく、地域(コミュニティ)も子供の成長を支える力となつて、いろいろな協力や支援を考え、実行していただいています。教育には地域の農家の方々の協力で、玉ねぎ、トウモロコシ、梨、米作り、そして東光寺大根、登下校には、パトロール隊の皆さんとの見守りが児童の安心安全を支えてくださっています。我が校ほど地域から力をいたでいる学校はないと自負しています。

大切な芝生

<http://www.e-tokoji.hino-ky.ed.jp>

潤徳小学校

校長 竹山 弘志

豊かな環境の中で



本校は、明治6年の開校当時から142年にわたり「潤徳」の校名を守り、教育目標である「敬たる愛・自由・勤労」の精神を伝統・校風として存続してきました。また、豊かな心情や郷土愛を培ながらすくすくと育っています。

本年度は、オリエンピック・パラリンピック教育推進校と日野市教育研究奨励校(算数科、2月26日・研究発表会)の指定を受けて教育活動を開催しています。

水辺の楽校(水環境の全国一斉調査)

<http://www.e-juntoku.hino-ky.ed.jp>

旭が丘小学校

校長 井口 進

知識とは、よきことを分かち合つたためにある



平成27年度は、健康教育(運動、食育、保健)をはじめ、基礎学力の定着、体験活動の推進などに加え、東京都オリンピック・パラリンピック教育推進校の指定も受ける教育活動を展開しています。

本校の子供たちは、新しい自分の可能性に期待を寄せ、今までできなかつた事ややつてみたい事を希望や夢を膨らませ意欲的な“学び”にチャレンジしています。そうした子供たちの期待に応えるためにも、校長として「知識とは、よきことを分かち合うためにある。」を教育理念に掲げ、教職員一同一丸となつて全ての教育活動を進めています。

日常的に運動する取組

<http://www.e-asahigaoka.hino-ky.ed.jp>

「おはようございます。
子供たちの明るい声が毎朝正門前で響いています。教職員は、『みんなで五方

清

創立50周年の時を迎えて
「2世紀を切りひらくアカデミー学びを50年先につなぐ」

感謝し、そして、現在の学びを50年先につなぐこと、その中心軸に第2次日野市学校教育基本構想が目標として「21世紀を切りひらく教育」次代をつくる教育

アカデミー学びを進めています。

具体的には、東京都言語能力拠点校・日野市教育委員会研究実践校として「東京都オリンピック・パラリンピック教育推進校として、元オリンピアンによる体力アップはもちろんです。更に東京都オリンピック・パラリンピック教育を高めています。

このこと、2020年にお越しくださる外国の方へのおもてなしを本格的に学ぶことや、日本の伝統文化である書道を著名な方の揮毫を拝見することで、日本を誇りに育てるこ

とに重点を置き、全教職員が一丸となり進めています。

創立50周年、児童保護者・地域と共に、日野第六小学校は一層輝きを増しています。



創立50周年 北澤 豊さん一日校長先生

創立50周年記念 元サッカー日本代表 北澤豪氏 一日校長先生

<http://www.e-hino6.hino-ky.ed.jp>

日野第六小学校

校長 古宮 千穂子

南平小学校

校長 内田 清

「一人一人が輝き、笑顔と歓声があふれる明日また来たい学校」

「おはようございます。
子供たちの明るい声が毎朝正門前で響いています。教職員は、『みんなで五方

清

間をかける』ついでに、を基本姿勢に、個性を尊重しながら一人一人の希望と期待を大切にする学校づくりに励んでいます。

今年度は、友達の考えを取り入れ、良さを認め合いながら考えを深める算数科の研究発表を行います。また、俳句や短歌等にも学校全体で取り組み、あらゆる教育活動の中で表現力を高めていくよう学習活動を充実させています。

朝のあいさつ運動

<http://www.e-minamidaira.hino-ky.ed.jp>

日野第四小学校

校長 中澤 正人

思いやりの心をもてる子に

本校では、平成26・27年度東京都の人権尊重教育推進校に指定され、研究主題を「自分や周りの人を大切にする子供の育成」として取り組んでいます。たてわり班活動を通して、子供たち同士の思いやりや助け合いの心を育てています。また、地域に住まう高齢者の方々との交流を通して、尊敬の念や思いやりの気持ちを育むこと、障害者の方々との交流を通してユニークデザインを理解することを進めています。この研究を通して、子供たちに人権尊重の精神が根付くことを願っています。

相手のことを思いやるたてわり活動

<http://www.e-hino4.hino-kyo.ed.jp>

日野第三小学校

学び合い 高め合つ

本校は、「ひのスタンダード」をもとに、すべての子供にとって、居心地の良い、生き生きと学べる学校を目指して、実践してきました。

今年度も、国語の文学作品を通して、「わかる・できる・楽しい」授業にするために、ユニバーサルデザインの視点を取り入れた授業づくりを進めています。自分の考えをもち、表現できる子供を育成したいと考えています。子供たちが、お互いに認め合い、学び合いながら考えを広め、深めることができる授業を目指しています。

授業風景



<http://www.e-hino3.hino-tky.ed.jp>

福島貴美江

校長

学ぶ瞳が輝く学校

「友達・遊び・勉強大好き！」

小鳥のさえずりに清らかな浅川の流れ、広い芝生校庭とビオトープ・・・自然豊かな環境は、滝合小学校の自慢の一つです。芝生校庭は体力作りだけでなく環境教育

今年は、国語科の研究に取り組んでいます。

読みを深める国語科の授業研究、読書タイム、音読指導に力を入れ、読み取る力の向上を図ります。また、読書週間中は「親子で読書」「ゲームゼロの日」を推奨し、家庭にも協力を願いながら学力向上の取組を進めています。

<http://www.e-takiai.hino-kyo.ed.jp>

日野第八小学校

地域・保護者とつながる強い八小

日野第八小学校は、児童数768人、学級数24（特別支援学級2学級含む）で市内でも大規模な小学校です。隣接して市立第五幼稚園、みさわ保育園、みさわ児童館があり、程久保川をはさんで三沢中があるという立地です。それぞれと教育活動での連携に取り組んでいます。PTAOGの方の声掛けで、地域・保護者で結成された「学校お助けしよう隊」があります。児童の学習支援や、清掃活動等と一緒に取り組んでいただいています。これからも地域の中の学校として、地域・保護者とのつながりを強く持つていきます。

なかよしパーティ

http://www.e-hino8.hino-tky.ed.jp

七生緑小学校

校長 加藤 敏行

笑顔と優しさのあふれる個性豊かな子供の育成



百草台自然公園に隣接した緑豊かな自然環境のもとで、子供たちは明るくのびのびと生活しています。

昨年度は保護者・地域の皆様の協力を得て、校庭の一角落に学級園を設置したり、星空観望会を実施したりすることができました。今年度も学校・保護者・地域が一体となり、笑顔と優しさあふれる個性豊かな児童を育んでまいります。

特に今年度は、市研究奨励校として、算数科授業のユニバーサルデザイン化を通して、確かな学力の育成に力を入れています。



児童が参加し理解できる授業づくり

<http://www.e-nanaomidori.hino-tky.ed.jp>

未来に向かって、チャレンジする学校

今年度本校は、東京都のオリンピック・パラリンピック教育推進校、コオーディネーショントレーニング実践研究開発校、日本の伝統・文化の良さを発信する能力・態度の育成事業推進校の指定を受けました。全校で体力・運動能力の向上を目指す研究と共に、和太鼓や箏の演奏、生け花や茶の湯等の体験を通して、日本の伝統文化の良さを知り、発信できる児童の育成を目指して取り組んでいます。

また、国際理解教育の一環として、全学年英語学習を取り入れました。各教科の基礎・基本を大切にしながら、新たな課題にチャレンジしていくます。

お箏の練習風景

校長 阪田 幸子

<http://www.e-yumegaoka.hino-kyo.ed.jp>

仲田小学校

校長 池田 泰章

明日が待たれる学校に

仲田小の歴史と伝統を継承しつつ、新しいものを取り入れ、次の流れに向かって、子供の居場所のある楽しい学校にしようと、教職員一丸となつて日々取り組んでおります。そのために、

子供の自尊感情や自己有用感を高め、自分自身が「人から愛されている」「自分もやればできる」存在であることを実感させ、「自分の大切さと共に他の人の大切さを認めること」を具現化させることで、明日が待たれる学校をつくつてまいります。

今後とも、本校へのご支援をお願い申し上げます。

田植え体験（5年）

<http://www.e-nakada.hino-tnky.ed.jp>

平戦後70年 和事業

平和の尊さを語り継ぐまち

1、「映画の集い」

日野市では、平和な時を家族みんなで楽しんでいただけるよう、映画の集いを開催します。また、昨年度から実施しました広島・長崎派遣事業の発表会も同時に開催いたします。

①日時：8月15日(土)午前10時～午後12時30分終演予定

内容：長編映画『ムーミン』

②内容：映画上映後、南の海で楽しいバカンス

伊藤真由美氏によるヴァイオリン演奏及び講話

③会場：ひの煉瓦ホール(日野市民会館)大ホール

④入場料：無料

⑤申込み：申し込み不要

⑥現地受付、満席後は入場不可

②内容：映画、若者による劇・歌など

③会場：多摩平の森ふれあい館

④申込み：7月17日(金)から電話(581-7580)へ

⑤申込み：8月7日(金)午後4時～午後4時

⑥「平和展」巡回展示

内4か所で、日野市平和展示の巡回を行います。内容として戦争による市民の生活の変化、戦時の暮らし、平和の尊さなどを展示します。

①期間：8月3日(月)～8月31日(月)

②開催時間：午前9時～午後5時

③場所：高幡不動駅南北通路

④申込み：往復はがきで。(詳細は中央公民館(581-7580))

に展示。展示後、広島平和文化センターに送付します。

(3)受付：文化スポーツ課までお集はしております。(1羽での募集はおりません)

(サイズは75cm×75cm、長さ1m50cm以内、幅25cm以内でお願いします)

毎年夏の恒例事業「夏休み小学校集まれ!! わくわく学習術」を中央公民館で行います。公民館ならではの「遊び」を体验してみませんか?

アガーデンなどアートな作品を作り、「ひのアートフェスティバル」で飾ろうなど内容盛りだくさんです。

ツボランティア体験やミニチュアジアムで行われるJリーフ(サッカー)の職場見学及びスポーツ

アケボノゾウランティアスタッフ

アガーデンなどアートな作品を作り、「ひのアートフェスティバル」で飾ろうなど内容盛りだくさんです。

アケボノゾウランティアスタッフ

アケボノゾウランティアスタッフ